

La periodista Cintia Suárez presentó su libro titulado "La peregrina de los Esteros", una biografía sobre la venerable María Antonia de Paz y Figueroa -más conocida como Mama Antula- quien desarrolló una ardua lucha a favor de la libertad de las personas.

La biografía describe a Mama Antula como la primera mujer en pelear por los derechos humanos de los más pobres. Por su labor realizada hacia fines del siglo XVIII es que el Papa Francisco quiere beatificarla.

El evento, que se realizó en el salón Eva Perón de la Legislatura porteña, estuvo organizado por el diputado Gustavo Vera y tuvo la participación del canciller de la Academia Pontificia de las Ciencias del Vaticano, monseñor Marcelo Sánchez Sorondo.

"Este libro, cuenta no sólo la parte biográfica de ella, sino también la devoción de Mama Antula. Gracias a la oralidad y al quichua, porque su nombre proviene de éste, los quichuistas son los que han mantenido su nombre vivo en la memoria", informó la autora de la obra. Y agregó: "María logro continuar con el legado de los jesuitas y en este trabajo de investigación también se refleja el testimonio su fé".

Por su parte, el diputado Vera destacó que "a través de la investigación y recopilación de material que se plasma en el libro se realza el virtuosismo de la futura primera santa argentina. La obra reivindica a una mujer santiagueña que en las muy difíciles condiciones en las que actuaba hace tres siglos, dedicó su vida a servir a los aborígenes y excluidos a luchar por su dignidad".

Admirada por el Papa Francisco, Mama Antula ya fue declarada venerable por Benedicto XVI y está en proceso de beatificación. En el año 2014, el Santo Padre la reconoció como una representante de la lucha en contra de la esclavitud moderna, en reconocimiento por su ardua tarea a favor de la libertad y dignidad de las personas.

La biografía escrita por Cintia Suárez fue declarada de interés cultural y social de la ciudad de Buenos Aires y editada por la Legislatura porteña. Al finalizar la ceremonia se entregaron ejemplares de la obra al público asistente, entre quienes se destacó la presencia de Felipe Solá, Fernando "Pino" Solanas y Julio Piumato.

Mama Antula

María Antonia de Paz y Figueroa, conocida como Mama Antula, nació en 1730 en Villa Silípica, provincia de Santiago del Estero. Desde muy joven comenzó a trabajar con los jesuitas colaborando en la organización de ejercicios espirituales. Luego partió a Buenos Aires, donde

se dedicó durante veinte años a predicar el mensaje de Cristo.

En 1795 fundó la Santa Casa de Ejercicios Espirituales, en Buenos Aires, que aún sigue cumpliendo su misión bajo el cuidado de la congregación Hijas del Divino Salvador. Falleció el 7 de marzo de 1799 en dicha residencia, sus restos descansan en la actualidad en la iglesia de Nuestra Señora de la Piedad, de la ciudad de Buenos Aires.

El 2 de julio de 2010, Benedicto XVI autorizó a la Congregación para las Causas de los Santos a promulgar el decreto por el que se reconoce que la sierva de Dios María Antonia de Paz y Figueroa (María Antonia de San José) practicó las virtudes cristianas en grado heroico y la proclamó venerable. De este modo la religiosa dio un paso decisivo en el proceso de su beatificación.